



Presentación

En este número de la revista se abordan una variedad de tópicos tales como Métodos de diagnóstico de la PyMI, la relación entre industrialización y renta petrolera, aspectos epistemológicos de la economía, y finalmente aspectos relacionados con el desarrollo local.

En el primero de los artículos se continúa la profundización, iniciada en el número anterior, sobre una metodología para el diagnóstico de la pequeña y mediana industria manufacturera, para el sector metalmecánico, basada en los enfoques de calidad y productividad.

Los profesores Lissette Hernández y Carlos Luis Villalobos estudian la relación entre la dinámica de la renta petrolera y el ritmo de industrialización manufacturera en Venezuela, hallando como era de esperarse, una relación positiva. Esto es, ritmos crecientes de industrialización han estado asociados a expansiones de la renta y viceversa.

El profesor Eduardo Ortiz Ramírez de la UCV, aborda el espinoso tema de la relación entre la economía, la ciencia, y los nuevos paradigmas epistemológicos. Este artículo se inscribe en la ineludible necesidad por parte de la economía de ejercer su autorreflexión en tanto que disciplina científica, necesidad esta que el pragmatismo de los últimos años ha relegado a segundo plano.

Finalmente la profesora Nersa Cárdenas se aboca a una caracterización de los problemas del desarrollo local, enfocado en los procesos.